

さんあいの和
2014年1月発行

平成26年年頭のご挨拶

養護老人ホーム三愛荘
ケアハウス三愛荘

施設長 竹内正則

みなさまにおかれましては、お揃いで輝かしい新年をお迎えのことと心よりお喜び申し上げます。平素は、三愛荘の各事業運営に対しまして、格別のご理解とご支援を賜り厚く御礼を申し上げます。

さて、昨年を振り返りますと2013年の世相を漢字で表す一文字は「輪」となつたようですが、ご記憶にまだございますでしょうか。この「輪」の選出理由としては、2020年の東京五輪の開催決定や、富士山の世界文化遺産登録など「日本中が輪になつて歓喜に沸いた年」ということが理由に挙げられたそうですね。

そのような喜ばしいニュースが報道されましたが、わが法人においては、とだ地区にて運営しております保育園と老人施設が、9月の台風18号による未曾有の大水害を受け、ご利用頂いてお

ります園児やご利用者に長きに渡り避難をして頂く結果となりました。幸いなことに各ご利用者におかれでは、早期の判断により、いち早く三愛荘に避難をして頂き、ご利用者の生命の安全を守れたことは、日頃の訓練の賜物と喜んでおりました。災害復旧につきましては、みつみ福祉会の総力を結集し、また、各行政や関係各位のご協力を受けて年末に修繕の完成を見ることができました。これもひとえに関係各位や地元住民のみなさまのおかげと感謝を申し上げます。2014年度においては、消費税が8%に上がるようですが、我々の生活を圧迫するに同時に、私どもの介護事業所としてのサービスに必要なものの仕入れなどで、この消費税引き上げにどう対応するかが課題となつてまいります。如何にして低コストで質の高いサービスが提供できるかを職員が一丸となつて考えなければいけないと思います。このよくな中で2014年においても地域のみなさまに愛され、信頼を頂けるよう邁進して行く所存でございますので、昨年に引き続きみなさまのご理解とご支援を賜りますようよろしくお願いを申上げます。

最後になりましたが、寒さ厳しい折ご自愛いただきまして、今年がみなさまにとって幸多き年になりますよう祈念いたしまして、新年のご挨拶とさせていただきます。

新年明けましておめでとうございます。

みなさまにおかれましては、おすこやかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

三愛荘で過ごされるご利用者様は、毎日の食事をとても楽しみにされています。毎年、お正月の三が日には、お正月らしい食事を楽しんでいただけるよう、工夫した食事提供に努めています。

朝食にはできるだけ慣れ親しんだ味を皆様に味わつて頂けるよう、お雑煮は白味噌仕立てや、すましなど味を変えて提供しました。お雑煮に入れるお餅が提供できない方もおられますですが、粘り気がなく噛み切りやすいお餅を用意し、普通食と見た目も味も変わらず、安全に食べられるように工夫を凝らしました。また、昼食のおせち料理では目でも楽しめるよう華やかに盛り付けし、大変喜んで頂きました。今後も季節に合わせた行事食を、皆様に喜んで頂くために栄養課一丸となつて取り組んでいきたいと思います。

12月28日、毎年恒例の三愛荘餅つき大会を実施致しました。ご利用者様も慣れたご様子で「それもう一丁」と、つき手への合いの手もバツチリ。その後は餅を丸める作業に入り、ご利用者様達も会話をしながら和気あいあいと参加されました。やっぱりお餅はつきでが一番美味しいですよね。皆様で美味しく頂きました。



社会福祉法人 みつみ福祉会 三愛荘

第25号
特別養護老人ホーム
養護老人ホーム
ケアハウス
〒620-0017 京都府
福知山市猪崎25番地
TEL0773-23-1436
FAX0773-23-2857
通所介護事業所・福
知山市在宅介護支援
センター
TEL0773-23-2346
FAX0773-23-4021
デイサービスセンタ
ー庵
TEL0773-25-5577
FAX0773-25-5578



三愛荘で過ごされるご利用者様は、毎日の食事をとても楽しみにされています。毎年、お正月の三が日には、お正月らしい食事を楽しんでいただけるよう、工夫した食事提供に努めています。

朝食にはできるだけ慣れ親しんだ味を皆様に味わつて頂けるよう、お雑煮は白味噌仕立てや、すましなど味を変えて提供しました。お雑煮に入れるお餅が提供できない方もおられますですが、粘り気がなく噛み切りやすいお餅を用意し、普通食と見た目も味も変わらず、安全に食べられるように工夫を凝らしました。また、昼食のおせち料理では目でも楽しめるよう華やかに盛り付けし、大変喜んで頂きました。今後も季節に合わせた行事食を、皆様に喜んで頂くために栄養課一丸となつて取り組んでいきたいと思います。

庵我小学生からの贈り物



皆様もうご存知でしょうか。12月20日の両丹新聞にも掲載されました。だが、庵我小4年生の生徒達が大切に育てた葉牡丹が三愛荘にやつて来ました。総合的な学習の一環で栽培された葉牡丹を、子供達が笑顔で持つてきてくれました。その際には、竹内施設長も満面の笑顔でしたね。庵我小学校の皆様、有難うございました。





クリスマス会



【ケアハウス】

ケアハウスでは12月24日の昼食時に「クリスマス・忘年会」を行い、余興に来ていただいた音楽ボランティアの「オールディーズ」様による、クリスマスソングや懐かしのメロディーの演奏で、大いに盛り上りました。厨房からは、「利用者様が『食べるのが、もつたらないわ』と言われるほど、見た目にも華やかな手作り弁当が出され、職員が扮したサンタクロースからプレゼントを受け取られたご利用者様は、「子供に帰ったよう」と笑顔を見せられました。

【特養老人ホーム】

特養では、12月21日（土曜日）クリスマス忘年会がありました。昼食は、ご利用の方でお鍋を囲み、「熱くて美味しいわ」とおいしそうに食べられていました。また職員による、余興があり、女装した職員がダンスを踊り、その姿を見られました。「利用者の中にビックリされる方、手拍子される方、女装した職員にビックリされる方、澤山の方が笑顔になられ職員とご利用者の方、一緒に楽しむ余興となりました。またプレゼント渡し・クリスマスケーキ等盛り沢山の内容があり、「楽しかった」と喜ばれていました。

【養護老人ホーム】

平成25年12月22日に養護の大食堂にてクリスマス忘年会を開催しました。

お弁当を食べた後、福知山マンドリン俱楽部様によるマンドリン演奏とギター演奏をして頂きました。皆様、「すみれの花咲く頃」、「ジングルベル」等の曲が流れる懐かしいそろされました。

また、職員がサンタとトナカイに扮して、「利用者一人ひとりに手渡しでプレゼントを渡すと『ありがとう』と言われ喜んでおられました。

【デイサービスセンター】

クリスマス会の1週間には、様々なボランティアさんに来て頂き、毎日が

パーソナルティーの様でした。とくに今回は何年かぶりにオールディーズさんが来られ、楽しいおしゃべりと歌に笑いを誘われました。フラダンスの方にも、初めて来て頂き、華やかな衣装でのダンスに酔いしました。ご利用者様も一緒に歌ったり、ダンスの音楽に合わせ、体を動かしたりして、充実した一日を過ごして頂けたのではないか、と思います。

【デイサービスセンター】

12月10日からの3日間、恒例のクリスマス会を実施致しました。今回はオールディーズ様やMCみつみ様、そして職員による余興で盛況に結ぶ事が出来ました。そしてクリスマスプレゼント提供の際には、ご利用者様がサンタクロースに変装して皆様にプレゼントを渡して頂けました。そして「今年も良かつたわ～ありがとうね」と満面の笑顔で仰って頂きました。今後も有意な時間提供に努めます。



大人気！MCみつみ様♪
(三愛デイ)

職員でAKBダンス☆
(特養)

さあプレゼント～♪
(デイ庵)

みんなでかんぱ～い☆
(ケアハウス)

良い音色ですね♪
(養護)



希望にあふれる新年を迎えられ
皆様、益々ご健勝のこととお慶び申
し上げます。今年も相互通りませ
ず、宜しくお願い申し上げます。
さて、今回の発行を持ちまして25年
度の広報誌も最後の発行となりま
した。年間に4回の発行をさせて頂
き、皆様に愛着を持って頂けるよ
うな広報誌作りに努めて参りました。
しかし、まだまだ皆様が求める記事
作成には至っていないのが現状で
あります。「こんな記事があれば良
いな」「こんな部分も知りたいな」
等、何かあれば隨時教えて頂ければ
幸いです。今後もよりアットホーム
な広報誌を発行して参りますので、
ご指導ご鞭撻の程、宜しくお願ひ致
します。



特養では8件あり、養護では、4件、デイサービス庵では1件の苦情がありました。その内容は職員の言葉遣いや態度、感染対応における衣類対応やご家族様への情報提供に関する事。そしてご利用者のトラブルや転倒事故によるものでした。

苦情解決について